

採択事業 NO.3

種 別：行政提案型

団体名：ひらりんの会

事業名：ひらりんフェスティバルを軸にまちの歴史、文化、魅力を発信。

交付決定額：162,000 円

（事業を行おうとした動機）

私の実家は、平林寺の塔頭 成福院（じょうふくいん）の檀家です。

幼いころから平林寺が賑わっているところを見たことがありませんでした。

令和元年秋から全国の一の宮（地域で最も社格が高い神社）巡りを開始して、沖縄以外お参りしました。

全国の神社仏閣をお参りするたび、平林寺の素晴らしさに気付き始めました。

このままでは大寺院だった平林寺が、人々に知られることもないのではと思い、平林寺界隈を盛り上げていきたいと思うようになりました。

成福院の今井院主に思い切って「平林寺界隈を盛り上げたいんです」と話をしたら「2021年阪急今津線開通100年の年でもあるので、ちょうど考えていたところ」と仰ってくださいました。

逆瀬川駅の辺りは、小林（おばやし）と呼ばれ、西宮からの街道が有馬と京伏見への分岐となる要所として往来する人々で溢れ、このあたり一体に良田が広がり小林千軒と言われるほど栄え、未だ格子のある家並みもまだ残っています。

また1400年もの昔、聖徳太子により小林界隈を望むことの出来る小高い丘のこの地に平林寺を創建され学問の中心としたところでもありました。

平安時代には尼僧である如一尼が中興の祖として再興、平林寺の元に30を超える塔頭が軒を並べ小林界隈のみならず関西広く人々の心の拠り所となっていたと伝えられています！

逆瀬川駅で乗り降りする人の数は多くあります。宝塚第一小学校はなんと1000人を遥かに超える学童数が在籍しております。また駅前には立派な建物やショッピングセンターもありますが、プライベートをこの地で過ごし、休日を愉しむといった姿があまり見られないのが現状ではないでしょうか！

この様に、古から人々が集い活力ある地から元気を、逆瀬川界隈のみならず広く宝塚全域または市外へも発信したいとの思いから、自然とこの近くに住んで活動していた有志が集まって来ました！元宝塚市自然の家キャンプカウンセラーの仲間の出会いから始まり、地元で空手道場や体操教室そして子どもたちへの農業体験活動などを運営している者たちも加わりその漠然としていた考えが現実味を帯びていき、去年には急ごしらえではありませんでしたが平林寺にて第一回ひらりんフェスティバルを開催し250名もの参加がありました。

この手ごたえと周りからの声に押されてひらりん会を結成、更なる飛躍を目指して今年
は広く世代を超え家族連れにも集まってもらい、元気を持って帰ってもらいたい！また地
元宝塚で一日楽しめる体験をして広く宝塚を知るきっかけにもなれる様なイベントを企画
し、ボランティアの一環としたイベント参加が柱となり、地域に貢献したい！元気をあげた
い！との気持ちで動きました。

通常は、各スタッフは自分の活動に邁進して各々が地域貢献をしておりますが、これらの
者が一つになり同じ方向を向き宝塚の将来図を描き、各スタッフの強味を生かしひらりん
フェスティバルという形で、太く大きな力で地域に貢献するというひとりの考えで行うの
ではなく横並びの集合体で動いております。

（事業を行う目的と期待される効果）

動機・必要性のところでも触れていますが、このままではこの地区に住んでいる多くの人の
みならずこの地区内外の多くの方々に、歴史ある素晴らしい地があったことさえ何も知ら
れず埋もれていってしまうのではないかと！今、我々がやらねばと！こういった考えを持
ちながら、今回のフェスティバルのテーマとしているところは広い世代で多くの方々に来
ていただく、特にお子様と共に家族連れでイベント・ワークショップを楽しむとの考えで企
画を練って来ました！

落語寄席にはプロの桂九雀師匠が、JAXA 宇宙教育指導員や星のソムリエ資格者の方々の
協力、音楽イベントにも実力者が参加！またワークショップも幅広く出店しています！
特に今回は小学生から大学生までによる出店が複数あります！

環境問題に取り組んでいる中学生のレジンキーホルダーの出店！小中学生自身で企画運
営による射的輪投げ（ちょっとした経済体験学習として）農学部学生による野菜販売！具
体的には、落語では古典芸術の持つ素晴らしさに触れてもらう！浜で取れたプラから作った
キーホルダーからは環境問題の深刻さを感じてもらおう！星物語からは宇宙に目を向け
てもらい子どもたちの好奇心想像力を広げていってもらい将来宇宙飛行士に繋がることも
期待したい。

音楽ライブでは日頃聞くことのないアコースティックギターから奏でる優しさに触れ芸
術に興味を示してもらいたい！また、多彩なワークショップも揃えました、自分で作り上げ
た世界で一つしかない宝物を手に入れて感動を持って帰ってもらいたい！農学部学生の野
菜、無農薬に取り組む農家の野菜から食の安全と健康を学んでもらいたい！など、この一日
はここ“ひらりんフェスティバル”だからこそ出会える多彩な場面、空間、時間に浸って
もらう。

また、ここ平林寺には街の直ぐ近くに自然がいっぱいの広葉樹林がある事を知ってもら
い、森林浴を始め自然を堪能する事になるでしょう。

小高い丘に建つ平林寺から見る宝塚街並み、また日の出スポットなど素晴らしい景観に出
会える場所がある事を知ってもらいたい！

今回を、ホップステップジャンプのステップとして来年はジャンプへ！

宝塚へより多くの人に来てもらい、宝塚の地から元気を発信していくんだという志を持ち活動を続けていきたいと考えております。その為には今後、地元自治会や小学校中学校のみならず広く高校大学また企業などを巻き込みながら、繋がりを広げていきたい！

またそれに加えて、色々な活動をしている方々や団体ともコラボし、よりエネルギッシュな企画を仕掛けていきたいと・・・特に将来を担っていく子どもたちの参加を更に進めたいと考えています。例えば、音楽ライブやダンスなど中高生サークルの発表の場として、小中学生だけのフェスティバル自身によるお店を出す事による経済体験学習の場としても！

また、駅から直ぐの街中であって自然が残っている平林寺裏手の広葉樹の森を利用して、森林浴やネイチャーゲームや木の実葉っぱなどの標本作りなど季節毎の自然に触れるイベントも行っていき自然景観の保全にも繋がりたいと考えています。

歴史ある場所とその景観の魅力を掘り起こすことに繋がり、散歩したくなるような「武庫山 平林寺おさんぽマップ」を作りました。

両国三十三ヶ所の観世音菩薩は、平林寺本堂裏を取り囲むように点在しています。平林寺境内で、散歩しながら西国巡礼の旅ができるのです。一番青岸渡寺は、前術書道の大先建であった書聖 上田桑鳩記念碑から鐘楼堂に向かう場所から始まります。おさんぽ鐘楼堂で鐘を鳴らしてひと休み。鳥のさえずりを聞きながら森林浴しましょう。三十番の宝蔵寺は竹生島をイメージした池の中にお祀りされています。西国を旅しながら自然と歴史に触れることができます。

露盤、宝塚市重要文化財指定。釈迦如来像 宝塚市重要文化財指定。

歴史・文化へのいざないを平林寺界隈のお散歩で楽しんでいただきたい。より詳細に歴史を学べる「平林寺おさんぽマップ詳細版」も企画しています。

仏教を学ぶ僧侶たちは中興の祖である如一尼(にょいちに)の教えに触れたいと全国から集まり平林寺は大寺院となった平安時代、寺子屋であった平林寺の塔頭成福院(じょうふくいん)は、宝塚市立良元小学校の発祥の地でもありました。

子どもたちが学び、楽しめる空間を創出すれば家族が動き、自ずと多くの人々が集まり往年の賑わいが復活するきっかけになると思います！

来年は自治会と一緒に、より多くの市民の方々とイベントを開催していきたいと思えます。

「宝塚らしさ」の発見！行くと何かワクワクする！平林寺から市内外へ元気を！

(事業の内容)

実施時期 2023年5月20日土曜日

場所 宝塚市社町 4-7

回数 第2回

参加人数 500名(予定) 定員1000名

イベント

★パネルシアター ★宇宙と星の話 ★紙芝居 ★音楽 ★落語

ワークショップ

★こども落語 ★子供浴衣着付けとかんたんヘア ★占い(中国式四柱推命)
★アロマスプレー作り体験 ★キャンドル作り体験 ★念珠作り体験 ★ヨガ

販売・娯楽

★細川てんてんさんの書籍 ★野菜販売(農学生/有機野菜) ★レンジキーホルダー
★手作り小物 ★射的 ★開運ハケ ★オリジナルおみくじ

飲食

★コーヒーと和スイーツ ★神戸ラスク ★グルテンフリークッキー ★サンドイッチ
★鯖ずし ★焼きそば、お弁当、かき氷